



DPPヘルスパートナーズのコールセンターで、患者の個別指導のための記録を見る看護師ら

—広島市

# 糖尿病 透析移行予防へ

広島大発ベンチャーがプログラム



森山美知子  
広島大教授

重症化すると腎不全から人工透析に進む恐れがある糖尿病。患者本人の負担に加え医療費も高い透析への移行を、食事や運動などの個別指導で食い止めようという事業を、広島大発のベンチャーエンタープライズが展開している。顧客は個々の患者ではなく、健康保険組合などの「保険者」や、社員の健康増進を目指す企業だ。糖尿病以外にも適用は可能といい、健康管理の新しいスタイルとして関心を集めている。

（学）らが、その普及のため2010年に設立した。

## 予備軍の抽出

この企業はDPPヘルスパートナーズ（広島市）と共同で10年度から始めた重症化予防事業。吳市は高齢化率が高い、1人当たりの医療費も全国平均より2割以上高い。1人年間

## データ分析 個別指導 健保組合や企業が導入

そこで国保のレセプト（診療報酬明細書）と特定健診データから、透析予備軍の糖尿病患者を抽出。プログラム参加に同意した人に対し、DPPの看護

師らが主治医と連携して半年間、食事や運動、血糖管理などを直接や電話で細かく指導した。

12年度までに参加した計192人のうち、プログラムを終了した168人からの透析移行はゼロ。初年度参加40人の詳しい分析では、血糖値は改善し腎機能も維持されていないのが課題。さらに「プログラム参加者が抽出者の2割程度と少ないのが課題。さらに改善していきたい」と

従来は会社の総務部門、健保組合、個々の社員が別々に持つていて、データを1カ所に集めて分析し、予防に生かす。関心の高さの一因には経営理念に基づき、厚生労働省が進めようとしている「データヘルス計画」。保険者がレセプトや健診データの内容を分析して、加入者の健康づくりや重症化予防に活用するよう促す政策で、医療費の支払いが中心になつていた保険者に役割の見直しを迫るものだ。厚生省によると、まずは大企業の健保組合が14年度に具体的な計画を策定し、15年度からの事業開始が求められる。

森山さんは「慢性疾患の管理には、長期にわたって患者の状況を把握できる並走者が必要で、保険者がその役割を果たすのは理にかなっている。私たちも

たのが役立つた。その後の生活習慣の改善に「つながっている」という。

「健康経営」へ  
周辺自治体が糖尿病の重症化予防事業をDPPに委託した。

DPPは昨年5月、周辺自治体が糖尿病の重症化予防事業をDPPに委託した。

話す。

「健康経営」へ  
周辺自治体が糖尿病の重症化予防事業をDPPに委託した。

役割の見直し

話す。

師らが主治医と連携して半年間、食事や運動、血糖管理などを直接や電話で細かく指導した。12年度までに参加した計192人のうち、プログラムを終了した168人からの透析移行はゼロ。初年度参加40人の詳しい分析では、血糖値は改善し腎機能も維持されていないのが課題。さらに「プログラム参加者が抽出者の2割程度と少ないのが課題。さらに改善していきたい」と

健康経営推進室の浅野健一郎副室長によると、保健指導で心臓疾患のリスクが高いとし、早期受診を勧められて専門医を受診、後遺症なく回復した例がある。心臓の不調に気付いた。専門性を生かし、さらに実績を挙げたい」と話している。